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Zusammenfassung

        
Unter dem dreckigen Dutzend versteht man 12 biologischen Agenzien, wie z.B. Milzbranderreger oder Botulinumtoxin, die als biologische Waffen benutzt werden können. Auch wenn der militärische Einsatz als unwahrscheinlich gilt, sollten Ärzte mit der Thematik vertraut sein, da diese Erreger auch natürlich auftreten bzw. im Rahmen von Laborunfällen Erkrankungen auslösen können. Von entscheidender Bedeutung ist es, schnell die Diagnose zu stellen, um eine weitere Verbreitung einzudämmen.


      
        
Abstract

        
The term "the dirty dozen" refers to the 12 biological agents such as, for example, the anthrax bacillus or botulinum toxin that could be used as biological weapons. Even if their military use is considered unlikely physicians should be familiar with the problematic because these pathogens can also occur naturally or, respectively, cause disease as the consequence of a laboratory accident. It is of decisive importance to make the diagnosis as quickly as possible in order to limit any further spread of the disease.
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